
Protokoll der ADRC-Jahreshauptversammlung
am 14. Mai 2023 in Neuhof

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit, zur 

Tagesordnung
3. Gedenken unserer verstorbenen Club-Mitglieder
4. Niederschrift der Jahreshauptversammlung 2022
5. Berichte:

a) Vorsitzender, mit Kurzbericht der Erweiterten 
Ausschusssitzung

b) Kassierer, Thomas Gottschald
c) Zuchtwart, Pascal Schmit, Kurzbericht mit Ehrungen 

und Festlegung / Wahl der ADRC-Rasse des Jahres 
2023 – 2024

d) Aussprachen
6. Bericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2022 

& Antrag auf Entlastung von Kassierer und Vorstand
7. Turnusgemäße Benennung Kassenprüfer/in (RC Rheinland 

& RC Rheinland-Nassau)
8. Rückschau zur 29. ADRC-Schau 2022 (RC Thüringen)

Aktuelles zur 30. ADRC-Schau 2024 (RC Porta-Westfalica)
9. Beschluss-Vorschlag zur Änderung der Titel-Vergabe bei 

ADRC-Schauen (Beschluss)
10. Anträge (schriftlich eingereicht beim 1. Vorsitzenden bis 

06.05.2023)
11. Ehrungen verdienter ADRC-Mitglieder 2023
12. Verschiedenes, z. B. Termin der ADRC-Tagung 2024 

(25.+26. Mai 2024)



Protokoll:

TOP 1: Begrüßung

Um 9.30 Uhr eröffnete unser 1. Vorsitzender Wolfgang Schmidt
die Jahreshauptversammlung und begrüßte alle Anwesenden.

TOP 2:   Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit, zur 
Tagesordnung

Von  den  20  ADRC-Clubs  waren  4  nicht  anwesend.  Es  fehlten
Hamburg,  Sachsen-Anhalt,  Schleswig-Holstein  und  entschuldigt
Westfalen.  Damit  war  die  JHV  beschlussfähig.  Gegen  die
Tagesordnung gab es keine Einwände bzw. Zusätze.

TOP 3:   Gedenken verstorbener Club-Mitglieder*Innen

Seit  der letzten Tagung sind leider wieder einige  Zuchtfreunde
verstorben. In einer Schweigeminute, zu der sich alle Mitglieder
der  JHV  von  den  Plätzen  erhoben,  gedachten  wir  dem  ADRC-
Ehrenvorsitzenden  Josef  Breu  vom  RC  Bayern,  Wolfgang
Bösselmann  und  Wilfried  Strauß  vom  RC  Bremen,  Wera
Heimsohn  von  RC  Schleswig-Holstein,  Richard  Poferl,  Eberhard
Renninger  und  Michael  Siegrist  vom  RC  Württemberg-
Hohenzollern. 

TOP 4: Niederschrift der Jahreshauptversammlung 2022

Die Niederschrift der JHV vom 22. Mai 2022 wurde bereits zur
EAS  an  alle  Clubs  ausgeteilt  und  somit  der  Antrag  auf  Nicht-
verlesen des Protokolls von Michael Schmidt vom RC Thüringen
einstimmig zugestimmt. 



TOP 5:   Berichte
1. Vorsitzender
Wolfgang Schmidt gab uns einen Überblick über das vergangene
Zuchtjahr 2022, welches vielerorts nach der Pandemie „normale
Zeiten“  einläutete.  Er  bedankte  sich  beim  RC  Thüringen  und
Carsten Steffes als Ausstellungsleiter für die gelungene 29. ADRC-
Schau in Ronneburg im Oktober 2022. Leider ist  zu  erwähnen,
dass  es  aufgrund  indifferenter  Handhabe  bei  der
Meistertitelvergabe  zu  unschönen  und  bisweilen  feindseligen
Diskussionen führte. Die Kritik nahm der Vorstand der ADRC zum
Anlass,  einen  Änderungsvorschlag  zu  erarbeiten,  der  heute
vorgetragen und zum Beschluss vorgelegt wird. Erfreulich war die
Beteiligung unserer Mitglieder bei der Bundeskaninchenschau in
Kassel.  Von  der  EE-Standardfachkommission  haben  wir  vor
kurzem  eine  Ablehnung  unseres  Antrages  erhalten,  die  die
Änderung  der  Textierung  im  neuen  EE-Standard  bezüglich  des
Rex-Fellhaares  betraf.  Die  ADRC-Mitgliederentwicklung  ist  auf
annähernd gleichem Niveau, wobei Ende 2023 der RC Hamburg
aufgelöst  wird.  Der  RC  Sachsen-Anhalt  wird  wahrscheinlich
folgen,  wobei  wir  da  noch  keine  offizielle  Mitteilung  erhalten
haben.  Wolfgang  Schmidt  bedankte  sich  bei  allen  Engagierten
und Vorstandskolleg für die gute Zusammenarbeit und wünschte
allen  Anwesenden  gute  Ergebnisse  bei  den  dieses  Zuchtjahr
anstehenden Ausstellungen und immer „Gut Rex“. 

Kassierer
Unser Kassierer Thomas Gottschald gab einen Überblick über die
Einnahmen  und  Ausgaben.  Durch  die  2  kurz  aufeinander
folgenden  ADRC-Schauen,  die  Ausgaben  für  die  Ehrungen  und
Stiftungsehrenpreise ist ein kleiner Verlust eingefahren worden.
Trotzdem  kann  man  sagen,  dass  wir  als  ADRC  finanziell  gut
aufgestellt  sind.  Thomas  ermahnte die  Clubmitglieder,  auch an



ihre  Vorstände  bezüglich  der  Ehrungen  zu  denken.
Ehrungsanträge gibt es auf  der Homepage oder bei  Thomas in
Papierform.

Zuchtwart
Pascal Schmit als Zuchtwart der ADRC bedankte sich als erstes 
beim RC Thüringen für die 29. ADRC-Schau. Er verlas noch die 6 
ADRC-Meister, die leider zur Schau nicht vergeben wurden. Über 
den Titel können sich freuen: Axel Kober, Weiss-Rexe Blauaugen 
mit 381,0 Pkt., Stefan Appel, Lux-Rexe mit 385,5 Pkt., Michael 
Horlbeck, Russen-Rexe blau-weiss mit 383,5 Pkt., Robert 
Schuchter, Zwerg-Rexe havanna mit 378,5 Pkt., Werner Bolego, 
Zwerg-Rexe blaugrau mit 384,0 Pkt. und Steffi Gottschald, Zwerg-
Rexe lohfarbig blau mit 379,5 Pkt.  Bei der Clubwertung zur 35. 
Bundeskaninchenschau in Kassel belegte der RC Porta Westfalica 
mit 1.932,0 Pkt. den ersten Platz, gefolgt vom RC Württemberg-
Hohenzollern mit 1.931,0 Pkt. und dem RC Kurhessen mit 1.930,5
Punkten. Den 4. Platz belegte der RC Thüringen mit 1.928,5 Pkt., 
gefolgt mit 1.923,5 Pkt. vom RC Sachsen. 
Auf den Schauen, wo er als Preisrichter tätig war, konnte Pascal 
feststellen, dass die Qualität bei den Kleinrexen und Zwerg-Rexen 
auf einem sehr hohen Niveau ist. Er bedankte sich bei allen 
Zuchtfreunden für die rege Teilnahme an den Ausstellungen. Zur 
Tierbesprechung nächstes Jahr sind die Chin-Rexe in groß, klein 
und als Zwerg sowie Kleinrexe königsmantelscheckt geplant. Zur 
Rexrasse des Jahres wurden die Chin-Rexe gewählt. 

Aussprachen
Es erfolgte keine Wortmeldung.



TOP 6:   Bericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2022

Vom RC Mecklenburg-Vorpommern und RC Rheinland wurde die 
Kasse geprüft. Unserem Kassierer Thomas Gottschald wurde eine 
ordnungsgemäße Führung des Kassenbuches bescheinigt. Es gab 
keine Unstimmigkeiten. Daraufhin wurde der  Antrag auf 
Entlastung des Kassierers gestellt, welcher einstimmig entlastet 
wurde. 
Im Anschluss wurde der Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
gestellt, welcher auch einstimmig, mit Enthaltung des Vorstandes,
entlastet wurde.

TOP 7:   Turnusgemäße Benennung Kassenprüfer/in für die 
nächste Kassenprüfung

Der RC Rheinland und der RC Rheinland-Nassau werden im 
nächsten Jahr die Kassenprüfung durchführen.

TOP 8:   Rückschau zur 29. ADRC-Schau

Der  1.  Vorsitzende  vom  RC  Thüringen,  Michael  Schmidt,  gab
einen  Rückblick  auf  die  29.  ADRC-Schau  im  Oktober  2022  in
Ronneburg.  Insgesamt  war  es  eine  gelungene  Ausstellung  mit
2.800 Tieren, von denen 813 verkauft wurden. Am Freitagabend 
waren  147  Zuchtfreunde  zur  Abendveranstaltung,  am  Samstag
waren es 213. Die Unstimmigkeiten bei der Vergabe der ADRC-
Meister  waren nicht beabsichtigt.  Auch verlas Michael Schmidt
eine Auswertung vom Ausstellungsleiter Carsten Steffes, der mit
der
Durchführung der Ausstellung sehr zufrieden war.
Ein großes Dankeschön ging vom RC Thüringen an Dieter Lux von
der Lux-Stiftung, die die ADRC-Schau wieder finanziell entlastete.



Danke!  Matthias  Rübsam  bemerkte  noch,  dass  die
Anmeldebögen von einigen Zuchtfreunden mangelhaft ausgefüllt
wurden.  Dies  führt  bei  der  Eingabe  und  später  bei  den
Auswertungen  natürlich  zu  Fehlern.  Bitte  den  Club  mit  drauf
schreiben!

Aktuelles zur 30. ADRC-Schau
Wolfgang Schmidt teilte mit, dass die ADRC-Schau am 19. + 20. 
Oktober 2024 in Verl/Kanitz stattfindet. Genaueres kann er erst 
nächstes Jahr mitteilen.

TOP 9: Beschluss-Vorschlag zur Änderung der Titel-Vergabe bei 
ADRC-Schauen

Wolfgang Schmidt erläuterte allen Anwesenden noch mal den 
Vorschlag zur Änderung der Titel-Vergabe bei den ADRC-
Schauen. ADRC-Meister sollen nur noch an Mitglieder des ADRC 
vergeben werden. Dies führte nach Verlesen zu hitzigen 
Diskussionen. Die Meinungen dazu gingen stark auseinander. 
Steffi Gottschald schlug vor, dass der Vorstand die Änderung der 
Ausstellungsordnung beschließen soll. Matthias Rübsam schlug 
vor, die Ausstellungsordnung zur Prüfung im internen Bereich der 
ADRC-Seite zu stellen, damit alle Clubs noch eventuelle 
Änderungswünsche melden können. Michael Schmidt sprach sich
gegen die geplante Änderung aus, da wir uns als ADRC-Mitglieder
einigeln und im Zuge der Mitgliederbewegung können wir froh 
sein, wenn auch ausländische Aussteller an der ADRC-Schau 
teilnehmen. Nach emotionalen Diskussionen für das Für und 
Wider der Änderung wurde der Antrag auf Änderung der Titel-
Vergabe bei ADRC-Schauen mehrheitlich angenommen.



TOP 10: Anträge

Es wurden keine Anträge eingereicht.

TOP 11: Ehrungen
Stefan Huber führe die aktuellen Ehrungen unserer anwesenden 
Zuchtfreunde 

  durch:

  ADRC-Ehrenmitglied
Rudi Spiller (RC Bayern)

  Silberne Ehrennadel
Reinhold Aldeschulte
Heike Roters (RC Weser-Ems)

  Goldene Ehrennadel
Hans-Jürgen Püschel
Hans Wiesenberger

TOP 12:   Verschiedenes
  

Toni  Sippel  bittet  darum,  dass  die  Termine  für  die  JHV in  der
Kaninchenzeitung  bekannt  gegeben  werden.  Hans-Werner
möchte, dass auch Berichte über die Aktivitäten der ADRC in der
Kaninchenzeitung stehen.

Ein  Kritikpunkt  war  die  Zimmerverteilung  im  Gasthof  Schmidt.
Einige Zuchtfreunde wurden einfach ohne vorherige Mitteilung in
andere Unterkünfte ausquartiert. Wolfgang Schmidt nimmt sich
dessen an und spricht mit den Wirtsleuten.

  



Sandra Harbig kritisierte, dass sich viel mehr Zuchtfreunde zum
Buffett am Samstagabend eingefunden haben, wie angemeldet.
Dies  bringt  nur  Frust  auf  allen  Seiten.  Wolfgang  Schmidt  hat
schon mit den Wirtsleuten gesprochen, so dass es nächstes Jahr
eine kleine Speisekarte gibt, wo jeder selber bestellen kann.

Ende der Jahreshauptversammlung: 11 Uhr

Für das Protokoll Sandra Harbig, Schriftführerin  


